## Politique

## Réhabilitation des voiries de Moanda et construction des logements

# Julien Nkoghe Bekale lance les travaux







Vue des officiels

#### L.R.A. Moanda/Gabon

LE Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale a officiellement lancé, hier, les travaux de réhabilitation des voiries de Moanda et posé la première pierre des logements des populations de Leyima et Lekolo, dans la province du Haut-Ogooué. La cérémonie y relative a eu lieu en présence du PDG du groupe Eramet, Christel Bories, des autorités politiques et administratives locales. Le chef du gouvernement était accompagné de quatre membres de son équipe.

' Nous sommes réunis ce jour pour marquer concrètement et sur le terrain, la nouvelle dynamique de l'engagement sociétal de la Comilog, en vue de participer, aux côtés de l'État gabonais, à la construction, à la réhabilitation, à la rénovation des infrastructures routières, sociales, sanitaires et éducatives de la localité de Moanda dont le visage peu reluisant au cours de ces dernières années, suscitait



Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, sur le terrain à Moanda

débats et interrogations autour de la problématique ville minière-développement local", a déclaré Leod Paul Batolo, administrateur directeur général de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog).

Il a reconnu que les actionnaires majoritaires de la Comilog, dont Eramet et l'Etat gabonais, ont pleinement conscience des nombreuses attentes populations de la ville mi-

nière de Moanda et ses environs. Et Leod Paul Batolo de préciser que la réhabilitation qui coûtera 3,9 milliards de francs CFA, se fera dans les règles de l'art avec une société de droit gabonais et l'appui technique des services du ministère des Infrastructures dans la phase de contrôle d'exécution des travaux. "Avec une durée des travaux de 8 mois, le dimensionnement de la structure de la chaussée est

garanti pour 20 ans.", a-t-il indiqué

Non sans souligner que la structure de la chaussée sera constituée d'une couche de graves bitumes et d'une autre de roulement en béton bitumineux. "Nous aurons ainsi une route moderne avec des trottoirs et des caniveaux entièrement refaits pour le drainage des eaux. La signalisation verticale et horizontale sera refaite", a vanté l'ADG de Comilog.

Concernant le lotissement au profit des populations dites des "bordures", Leod Paul Batolo a exalté l'appui de l'État, qui a mis à disposition un terrain situé face aux quartiers Leyima et Lekolo 2. " Sur plus de 32 ha, la Comilog va lancer la construction de plus de 400 logements allant d'un studio à une maison de 5 chambres pour un coût avoisinant les 10 milliards." Ces autres travaux dureront 24 mois.

De son côté, le maire de Moanda, Laurent Landji, a souligné le caractère salvateur de ces actes posés par Comilog pour les populations. Il retient aussi que dans 8 mois la route sera une réalité dans la ville dont il a la charge. Tout en mettant en avant les logements décents pour les populations impactées par le projet de délogement.

Pour sa part, le ministre de

la Valorisation et de l'industrialisation des ressources minières, Christian Magnagna a considéré qu'il s'agit de la matérialisation de la vision du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Laquelle est fondée sur sa volonté "de voir nos populations bénéficier de niveaux d'infrastructures, de services et de biens au regard des revenus générés par l'exploitation de nos différentes ressources minérales, et de répondre à leurs besoins en termes de source de revenus, de création d'emplois, de développement d'infrastructures et de soutien à la production autour des bassins d'exploitation minière".

## Vie des partis/RHM

# Jean-César Essone Obiang est mort!

#### Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

LE candidat du Rassemblement Héritage et Modernité (RHM) aux élections couplées législatives et locales d'octobre 2018 dans la commune de Ntoum, est décédé hier en matinée. Jean-César Essone Obiang a perdu le combat face à la maladie à la clinique Chambrier où il avait été admis quelques jours plus tôt. Principal adversaire du candidat du Parti démocratique gabonais (PDG) Julien Nkoghe Bekale, à la députation dans le premier arrondissement de Ntoum, l'illustre disparu, bien que réputé pour sa discrétion, était un acteur politique

connu dans sa circonscription. Et même au-delà.

Ancien collaborateur de longue date d'Alexandre Barro Chambrier, feu Jean-César Essone Obiang avait déjà siégé à l'Assemblée nationale en qualité de député suppléant de l'actuel président du RHM. A cette époque, les deux personnalités militaient pour le parti au pouvoir.

Sitôt informé de cette nouvelle, Alexandre Barro Chambrier a fait le déplacement de la structure hospitalière où a rendu l'âme celui qui pouvait être considéré comme l'un de ses fidèles compagnons. Sur les lieux, il a échangé avec la famille affligée par la douloureuse épreuve. A leur endroit, le président



Le défunt Jean César Essone obiang (Blanc) lors d'une causerie pendant les élections d'octobre 2018 dernier.

de RHM a présenté ses condoléances tout en les assurant de son soutien et celui de son parti.

Joint au téléphone, le secrétaire général du RHM, Faustin Bilie Bi Essone, a dit dans un ton triste, toute la

consternation de la hiérarchie de leur formation politique. "C'est en arrivant au siège ce matin que j'ai ap-

pris la triste nouvelle. Jean-César a été notre candidat aux législatives et tête de liste aux locales dans le 1er arrondissement de la commune de Ntoum. C'était notre principal point d'attache dans la commune", at-il déclaré. Et de marquer son étonnement : "Il y a près de deux semaines je l'ai eu au téléphone, il m'avait dit qu'il avait des problèmes de santé. Après, il m'a dit qu'il suivait sa convalescence. C'est pour cela que j'ai été surpris de la nouvelle ce matin. C'est une perte immense".

L'expert comptable de formation tire sa révérence à l'âge de 68 ans. Il laisse une épouse, plusieurs enfants et une famille politique, tous éplorés.